

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA: LEGISLACION EN SALUD Y
ENFERMERIA

CUADRO SINÓPTICO DE ÉTICA PROFESIONAL

DOCENTE: MASS EDGAR LIÉVANO MONTOYA

ALUMNA: ESTEFANÍA DEL CARMEN PÉREZ
SÁNCHEZ

LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

8VO CUATRIMESTRE



ÉTICA PROFESIONAL

PRINCIPIOS DE LA ÉTICA PROFESIONAL EN ENFERMERÍA

1. **Beneficencia:** benevolencia o no-maleficencia, principio ético de hacer el bien y evitar el daño o lo malo para el sujeto o para la sociedad. Actuar con benevolencia significa ayudar a los otros a obtener lo que es benéfico para ellos, o que promueva su bienestar, reduciendo los riesgos maléficis, que les puedan causar daños físicos o psicológicos.
2. **Autonomía:** principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones, de acuerdo con su elección. Respetar a las personas como individuos autónomos significa reconocer sus decisiones, tomadas de acuerdo con sus valores y convicciones personales.
3. **Justicia:** una vez determinados los modos de practicar la beneficencia, el enfermero necesita preocuparse por la manera de distribuir estos beneficios o recursos entre sus pacientes como la disposición de su tiempo y atención.
4. **Fidelidad:** principio de crear confianza entre el profesional y el paciente. Se trata, de hecho, de una obligación o compromiso de ser fiel en la relación con el paciente, en que el enfermero debe cumplir promesas y mantener la confiabilidad.
5. **Veracidad:** principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y ni engañar a los pacientes.
6. **Confidencialidad:** principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional de esta información, no comunicando a nadie las confidencias personales hechas por los pacientes.

CRITICA DEL PATERNALISMO CLÍNICO Y DEL AUTORITARISMO TERAPÉUTICO.

- La rebelión del sujeto:** Esta rebelión del sujeto, que provocó su introducción en el pensamiento y en la práctica médica, tiene dos aspectos diferentes: el social y el clínico.
- La rebelión de los pacientes:** el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.
- El médico-filósofo:** En la medicina hipocrática se produce una espectacular evolución de médicos que parten de la situación típicamente artesanal para ascender intelectual, social y profesionalmente, si no a la categoría de médicos-sacerdotes.
- La medicina monástica:** Los saberes médicos quedan reducidos a los manuscritos que se conservan en los monasterios. Los monjes van a ser, en este período, los que conservan los escasos restos de la medicina clásica; se habla por ello de "medicina monástica".
- La medicina al servicio de la comunidad:** Apareció el primer sistema moderno de seguridad social, concebido como un seguro obligatorio, unificado y centralizado. Con particularidades diversas, los sistemas colectivos de asistencia sanitaria con carácter público
- La relación clínica de la isla desierta al equipo sanitario:** hoy un enfermo no se relaciona tan solo con su médico, sino también con otros especialistas, personal de enfermería, auxiliares, asistentes sociales, administrativos, etc. Si a algo no se parece un centro sanitario actual es a una isla desierta.

ALGUNOS "CASOS DIFÍCILES" DE LA ÉTICA PROFESIONAL

1. **El Problema de la Diversidad de Sistemas Morales:** Este se da debido al pluralismo que existe en las tendencias frente a un mismo acto, esto es que, para cuando algunas personas un acto es lo correcto, para otros es inmoral.
2. **El Problema de la Libertad Humana:** La libertad humana no es del todo real, ya que todo individuo está de cierta forma condicionado por una sociedad en la cual toda persona actúa bajo una presión social, cultural o laboral.
3. **El Problema de los Valores:** De este problema surgen numerosos cuestionamientos, pero el problema radica principalmente en la objetividad y subjetividad de los valores.
4. **El Problema del Fin y los Medios:** Muchos sostienen la importancia del fin de tal modo que cualquier medio es bueno si se ejecuta para obtener un fin bueno, esto se conoce como la tesis maquiavélica
5. **El Problema de la Obligación Moral:** Esto está íntimamente ligado con el tema de los valores ya que normalmente se dice que lo que se hace por obligación, pierde todo mérito.
6. **La Diferencia entre Ética y Moral:** o Ética son el conjunto de normas que nos vienen del interior y la Moral las normas que nos vienen del exterior, o sea de la sociedad.